

Dr Tiberius Rata, Ezra-Néhémie, Session 7, Néhémie 3-4

© 2024 Tiberius Rata et Ted Hildebrandt

Il s'agit du Dr Tiberius Rata et de son enseignement sur Esdras et Néhémie. Il s'agit de la séance 7, Néhémie 3-4.

Veillez ouvrir vos Bibles au chapitre trois de Néhémie.

Nous poursuivons notre incursion. Rappelez-vous où nous sommes. Tout comme il y a eu trois déportations vers l'exil, il y a eu trois retours d'exil.

La première, sous la direction de Zorobabel, environ 50 000 Juifs revinrent. Environ 2 000 personnes revinrent avec Esdras. Et maintenant, le dernier, sous la direction de Néhémie, nous avons un nombre inconnu de retour.

Néhémie est venu et a vu les dégâts, les a évalués, et maintenant ils se préparent à reconstruire le mur. C'est un homme d'action, mais ce n'est pas un homme sans opposition. Nous avons vu que l'opposition a commencé avec Sanballat et Tobiah et s'est poursuivie avec l'ajout de Gueshem l'Arabe, et nous verrons le nombre d'opposants augmenter.

Et puis nous voyons au chapitre trois une très belle image du travail d'équipe. La reconstruction du mur se fait grâce à un travail d'équipe. Et vraiment, c'est de cela que parle le chapitre trois.

Le chapitre trois est un schéma de la manière dont le travail a été accompli grâce au travail d'équipe. Ce n'était pas une seule personne qui faisait le travail. Ce n'était pas, comme on l'entend dans certaines de nos églises, que 20 % des personnes faisaient 80 % du travail.

Non, c'était tout le monde qui se réunissait et effectuait le travail de reconstruction. Et nous voyons ici Eliashib, le grand prêtre, montrer l'exemple.

1 Alors Eliashib, le grand prêtre, se leva avec ses frères les prêtres, et ils bâtirent la porte des brebis. Ils l'ont consacré et ont posé ses portes. Ils la consacèrent jusqu'à la Tour des Cent, jusqu'à la Tour de Hananel. **2** Et à côté de lui les hommes de Jéricho bâtirent. Et à côté d'eux bâtit Zaccur, fils d'Imri.

Et puis vous continuez et continuez. Il est vraiment remarquable de voir à quel point cela a été accompli de manière miraculeuse, comme nous le verrons. Mais encore une fois, je tiens à souligner ici l'importance de montrer l'exemple.

Eliashib, bien qu'il soit le grand prêtre, fait preuve d'humilité, une caractéristique qui doit être chez l'homme de Dieu, chez la femme de Dieu qui dirige. Je me souviens de l'histoire de Charlemagne, le roi des Francs et le seul roi capable d'unir l'Europe occidentale pour la première fois depuis les Romains. On raconte que lorsque les funérailles de Charlemagne eurent lieu à la cathédrale, ils furent choqués de trouver le portail fermé, barré par l'évêque.

"'Qui vient?' cria l'évêque. Les hérauts répondirent : « 'Charlemagne, seigneur et roi du Saint Empire romain germanique.' Répondant, pour Dieu, l'évêque répondit : "'Je ne le connais pas. Qui vient ?' Les hérauts, un peu ébranlés, répondirent : « 'Charles le Grand, un homme bon et honnête de la terre.' L'évêque répondit encore : « "Je ne le connais pas. Qui vient ?" Maintenant complètement écrasés, les hérauts dirent : « Charles, un humble pécheur qui implore le don du Christ. » "'Lui, je le connais', a répondu l'évêque. Entrez.'"

L'humilité est un concept formidable et très important et doit être présente dans le leadership. Et parce qu'Éliashib s'est humilié pour accomplir cette œuvre, ses frères, les prêtres, ont suivi son exemple.

Ensemble, dit la Bible ici, ils travaillèrent à reconstruire la porte des brebis, qui se trouvait du côté nord-est du mur. Rappelez-vous comment Jérusalem était située à l'époque de Néhémie. Alors, rappelez-vous ce que j'ai dit plus tôt, c'est qu'au départ, c'était la ville originelle de David.

Et puis, ce que nous voyons ici, c'est le mont Sion. Et puis Salomon l'a étendu plus au nord, et c'est ici qu'il a construit le temple. Mais encore une fois, plus tard, Jérusalem s'est agrandie et Ézéchiass l'a agrandie.

Et puis, quand nous arrivons à l'époque de Néhémie, nous avons toutes ces portes autour de la ville. Et la première porte mentionnée ici est la Porte des Moutons. Encore une fois, ce n'est pas un hasard s'ils les appellent ainsi.

Encore une fois, c'était très proche du temple. Les savants suggèrent que c'est parce que c'est par là que les moutons destinés à l'abattoir étaient amenés. Encore une fois, toutes ces portes ont des noms.

Maintenant, certains d'entre nous savent exactement où ils se trouvaient, mais d'autres n'en sont pas sûrs. Par exemple, c'est à la Porte du Bousier qu'ils sortaient les ordures. La Porte aux Poissons, encore une fois, certains chercheurs suggèrent qu'elle était probablement proche d'un marché aux poissons.

Ces gens allaient acheter leur poisson. Encore une fois, nous connaissons certaines de ces portes, où elles se trouvent et leur fonction, et certaines d'entre elles, nous ne les connaissons pas. Mais ils commencent par la Porte des Moutons.

Encore une fois, c'est probablement parce qu'ils se souviennent de l'importance du culte. Ils retravaillent pour revenir au système sacrificiel. Encore une fois, ce n'est pas un accident.

La porte des brebis sert de point de départ, étant analogue à la porte d'entrée de Jérusalem. Donc, si vous considérez cela comme la porte d'entrée, vous pouvez considérer la Porte des Moutons comme la porte d'entrée et la Porte du Bousier comme la porte arrière. Encore une fois, c'est très, très important.

Mais la Porte des Moutons, encore une fois, était la porte principale, l'extension du temple comme point de référence central. Et puis j'ai mentionné la Fish Gate. C'est là qu'ils vont ensuite.

Versets 3 à 5, vous avez les fils de Hassenaah qui ont construit la Porte des Poissons. Encore une fois, nous ne pouvons que supposer que c'était probablement à proximité d'un marché aux poissons où les gens allaient acheter du poisson.

Les versets 6 et 7 parlent de la porte de Yeshanah. Encore une fois, Yeshanna désigne la ville de Yeshanna. C'était probablement quelque part à l'ouest de la ville.

Versets 8 à 10, nous avons mentionné ici les orfèvres.

Verset 10, À côté d'eux, Jedaïa, fils d'Harumpaph, se préparait en face de sa maison.

Encore une fois, nous apprenons que les gens ici, les travailleurs, sont identifiés non seulement par leur emplacement, mais parfois par leur profession. Encore une fois, ce n'était pas leur spécialité, et pourtant ils ont travaillé ensemble pour reconstruire les murs.

Les versets 11 à 14 parlent de personnes qui reconstruisent le mur jusqu'à la porte du fumier. Ainsi, certaines personnes travaillent sur le portail, d'autres sur le mur, mais c'est un travail d'équipe.

Versets 15 à 21, ils réparèrent la porte de la fontaine. Et encore une fois, la Fountain Gate, nous pouvons être assez sûrs de son emplacement. Ce pourrait être ici, près de la piscine de Siloé. Encore une fois, ceux d'entre vous qui sont allés à Jérusalem connaissent le tunnel d'Ézéchiass qui mène jusqu'à la piscine de Siloé.

Ézéchiass, je me souviens, a construit le tunnel parce qu'il fallait aller en profondeur. Ils ne pouvaient pas sortir de la ville, alors ils ont construit un tunnel qui descend jusqu'à la source puis jusqu'à la piscine.

Les versets 28 à 32 parlent de la Porte des Chevaux. "La Porte des Chevaux, les

prêtres ont réparé." Encore une fois, nous ne savons pas exactement où se trouvait la Horse Gate. C'est un point d'interrogation, mais c'était probablement quelque part entre le temple et le palais.

Il semble que la Porte du Cheval soit en réalité une porte de ville située du côté est du mur, assez proche du temple. C'est pourquoi sur cette image vous pouvez voir qu'il est là-haut. Mais ce que le chapitre 3 met l'accent, encore une fois, c'est l'unité dans la diversité.

Vous avez des travailleurs de différents endroits. Vous avez des travailleurs de différents niveaux d'éducation et de compétences, de différentes professions. Et pourtant, ils étaient tous unis sous la direction de Néhémie.

Ils suivirent l'exemple du grand prêtre, et les autres suivirent. Et ils ont accompli l'œuvre de reconstruction. Plus loin dans le Nouveau Testament, il nous est demandé de conserver l'unité de l'Esprit.

C'est quelque chose de très intéressant qu'on ne nous demande jamais de faire l'unité. C'est le Saint-Esprit qui crée l'unité lorsque nous abandonnons notre vie au Christ. Nous faisons partie de la même famille.

On ne nous demande pas de faire l'unité. On nous demande de garder l'unité. Et en étant unis, nous pouvons accomplir une grande œuvre pour Christ.

Le chapitre 3 est un excellent exemple de travail d'équipe. Unité dans la diversité pour un même objectif. Mais encore une fois, tout le monde n'était pas content.

Nous voyons dans Néhémie 4 que les opposants, les adversaires, reviennent. Et nous verrons comment Néhémie répond, à la fois dans la prière et dans la préparation. À partir du verset 1, chapitre 4. Rappelez-vous, Sanballat est de retour.

1^a Or, lorsque Sanballat apprit que nous construisions le mur, il fut en colère et très enragé, et il se moqua des Juifs. **2** Et il dit en présence de ses frères et de l'armée de Samarie : « Que font ces faibles Juifs ? Vont-ils le restaurer eux-mêmes ? ^bVont-ils se sacrifier ? Vont-ils finir en une journée ? Vont-ils faire revivre les pierres des tas d'ordures, et celles qui ont été brûlées ? **3** Tobias l'Ammonite était à côté de lui et il dit : « Oui, ce qu'ils construisent ; si un renard monte dessus, il démolira leur mur de pierre ! »

Le chapitre 4 est celui des contrastes. Les infidèles ridiculisent les fidèles.

Les infidèles se moquent pendant que les fidèles prient. L'attitude infidèle tandis que le plan fidèle. Les infidèles menacent tandis que les fidèles sont encouragés par leurs chefs pieux.

Tout comme les Pharisiens étaient en colère lorsque Jésus faisait une bonne action, Sanballat et Tobiah se moquaient du peuple de Dieu pour avoir reconstruit Jérusalem. Et encore une fois, il essaie d'être drôle. Il se moque.

Vont-ils restaurer ? Vont-ils finir ? Toutes ces questions exigent une réponse : non. Et bien sûr, le ridicule continue en disant que si un seul renard solitaire, vous savez, allait sur le mur, il pourrait le faire tomber. Mais Néhémie fait appel à Dieu.

Néhémie est un excellent exemple de ce que nous devrions faire en période d'opposition. Comme je l'ai déjà dit, parfois nous devons répondre, mais parfois nous n'avons pas besoin de répondre. Dans ce cas, Néhémie retourne vers Dieu.

Rappelez-vous, c'est un homme de jeûne et de prière, et il va à Dieu. Versets 4-6. Dans la prière, Néhémie demande à Dieu de mener la bataille à sa place.

Néhémie ne nie pas ses sentiments. Il se sent méprisé. Et on voit ici des éléments d'une prière imprécatoire, ce qui est très intéressant.

Les étudiants me demandent tout le temps : est-ce que nous pouvons faire ce genre de prières imprécatoires ? Ne couvrez pas leur culpabilité. Que leur péché ne soit pas effacé. À mon avis humble mais correct, il n'est pas acceptable de prier des prières imprécatoires aujourd'hui.

Et la raison pour laquelle je dis cela est à cause des paroles de Jésus. Nous avons l'enseignement de Jésus qui nous enseigne quoi faire dans des cas comme celui-ci. Dans Matthieu 5, le Sermon sur la montagne, Jésus dit : Mais je vous le dis, à partir du verset 44, même les païens font de même.

Donc, je pense que nous avons quelque chose qu'ils n'avaient pas. Nous avons d'abord tout le conseil de Dieu. Nous avons le Saint-Esprit en nous.

Et nous avons les paroles de Jésus qui, je pense, nous interdiraient de faire des prières imprécatoires. Nous pouvons prier pour la protection, mais nous ne devrions pas prier pour la damnation de quelqu'un. Versets 7-8.

7c *Mais* lorsque Sanballat et Tobiah et les Arabes et les Ammonites et les Ashdodites apprirent que la réparation des murs de Jérusalem était en cours et que les brèches commençaient à se refermer, ils furent très en colère. **8** Et ils conspirèrent tous ensemble pour venir combattre contre Jérusalem et y semer la confusion.

N'oubliez pas qu'au début, vous avez Sanballat et Tobiah.

Et puis vous avez Sanballat, Tobiah et Guéshem. Remarquez maintenant à quel point le nombre d'adversaires a augmenté. Vous avez Sanballat, Tobiah, les Arabes, les Ammonites, les Ashdodites.

Ce n'est pas parce que vous faites quelque chose de bien pour Dieu que vous ne rencontrerez pas d'opposition. Et cette opposition grandit, et comme nous le verrons, elle grandira dans la manière dont ils emploient leurs tactiques.

D'abord, moquez-vous, puis vous verrez des menaces. Et maintenant nous voyons ici qu'ils sont très en colère, et maintenant ils complotent. Tout comme le peuple de Dieu projette de reconstruire, l'opposition complot pour détruire.

La même chose s'est produite à l'époque de Jésus. Rappelez-vous que les chefs religieux étaient bouleversés lorsque Jésus guérissait les malades. Et le peuple chantait ses louanges.

Et ici vous voyez, tandis que les fidèles sous la direction de Néhémie planifiaient, travaillaient et priaient, le complot infidèle visant à combattre Jérusalem et à y semer la confusion. Les infidèles font toujours l'œuvre de Satan, qui hait le peuple de Dieu et veut sa destruction. Et encore une fois, nous voyons le peuple de Dieu se tourner vers Dieu dans la prière.

Versets 9-11 **9** Et nous avons prié notre Dieu et avons établi une garde pour nous protéger jour et nuit.

dix En Juda, il a été dit : ^d « La force de ceux qui portent les fardeaux s'affaiblit. Il y a trop de décombres. Nous ne parviendrons pas seuls à reconstruire le mur. **11** Et nos ennemis disaient : « Ils ne sauront ni ne verront jusqu'à ce que nous venions parmi eux, que nous les tuions et que nous arrêtions le travail. »

Nous voyons ici la réalité de la vie.

Lorsque vous rencontrez de l'opposition, vous serez souvent découragé. Et c'est exactement ce qui se passe ici. Ils travaillent, ils planifient, ils travaillent.

Mais l'opposition les affaiblit. C'est pourquoi ils ont dit : « Nous ne pourrions pas reconstruire le mur par nous-mêmes. Et les ennemis ne cessent de les narguer.

Ils ne le sauront ni ne le verront jusqu'à ce que nous venions parmi eux, les tuions et arrêtions le travail. Avez-vous entendu que? Cela commence par des questions, de fausses questions. Les menaces continuent.

Et maintenant ils disent : Nous allons les tuer. Pour ajouter l'insulte à l'injure, l'ennemi continue de recourir aux tyrans des menaces. Ce qui commence comme de la colère est devenu une menace de mort.

Que fera l'homme de Dieu ? Eh bien, c'est ce que fait Néhémie. À partir du verset 12. Il a des paroles d'encouragement puis ils se mettent au travail.

Versets 12 à 14. N'ayez pas peur d'eux. Souvenez-vous du Seigneur qui est grand et redoutable, et combattez pour vos frères, vos fils, vos filles, vos femmes et vos maisons.

La façon dont Néhémie mène la bataille, combat l'ennemi maintenant, consiste à encourager ses partisans. Mais encore une fois, la piété ne remplace pas la préparation, et la préparation ne remplace pas la piété.

Et c'est pourquoi il doit employer ici des gardes de sécurité, des gardes armés d'épées, de lances et d'arcs. Parce qu'il a réalisé que la menace et le danger venant de l'extérieur étaient réels. Mais il désigne Dieu.

Il souligne le caractère de Dieu. Il ne dit pas : Hé, vous pouvez le faire. Non.

Il dit : Souvenez-vous du Seigneur qui est grand et redoutable. Rappelez-vous que le Seigneur était ce que Moïse a utilisé pour encourager la génération qui entrerait dans la terre promise dans Deutéronome 8 : 18. C'est le même refrain qui encourageait la communauté exilée à l'époque de Jérémie dans Jérémie 51 :50. N'oubliez pas que le Seigneur est ce dont nous devons également nous souvenir dans les moments de difficultés et d'opposition. Tout ce que nous faisons, nous le faisons à cause de Lui, et nous le faisons à cause de Sa gloire, et nous le faisons par Sa puissance.

Et c'est ce que Néhémie voulait encourager son peuple et il le fait. Et encore une fois, vous avez ce va-et-vient avec les ennemis. Versets 15-18.

As-tu attrapé ça ? L'ennemi réalisa que Dieu était à l'œuvre. Vous voyez, l'ennemi sait qu'il travaille contre Dieu. Le chef se tenait derrière toute la maison de Juda qui bâtissait sur la muraille.

Ceux qui portaient des fardeaux étaient chargés de telle manière que chacun travaillait d'une main et tenait son arme de l'autre. **18** Et chacun des bâtisseurs avait son épée attachée à son côté pendant qu'il construisait. L'homme qui sonnait de la trompette était à côté de moi.

La stratégie est claire. Travaillez et défendez. Vous avez une brique d'une main et l'épée de l'autre.

Et le chapitre commençant au verset 20 se termine ainsi. Encore une fois, avec des mots d'encouragement. « Notre Dieu combattra pour nous. »

Vous voyez, le fait que Dieu combattait pour eux ne signifie pas qu'ils ne devraient pas se battre. Il ne s'agissait pas d'un appel au pacifisme mais plutôt d'un appel à l'unité. Un travail judicieux et une stratégie de défense.

Une autre mesure d'urgence pratique prise par Néhémie fut d'ordonner aux habitants des villages de passer la nuit à Jérusalem. Il y avait un danger supplémentaire pour ceux qui voyageaient de nuit. Le séjour à Jérusalem les protégeait et les positionnait pour aider leurs frères au cas où l'ennemi entreprendrait une attaque nocturne.

Bien qu'il ne s'agisse pas de stratégie militaire. Il s'agit d'un leadership pieux. Suivre Dieu, compter sur Dieu.

Un homme de Dieu comme Néhémie encourageait le peuple à accomplir cette œuvre. Pas seulement un travail unilatéral, mais défendre, protéger et travailler. Et nous avons besoin de sagesse, surtout à notre époque qui est très incertaine.

Nous avons besoin que nos dirigeants aient la sagesse de Dieu pour faire de même.

Il s'agit du Dr Tiberius Rata et de son enseignement sur Esdras et Néhémie. Il s'agit de la séance 7, Néhémie 3-4.